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Стоп-группа Городские власти Перми си-
стематизировали борьбу с дорожными заторами 
пять лет назад. В 2008 году был создан депар-
тамент дорог и транспорта, в чью компетенцию 
вошла рациональная организация дорожного 
движения. В 2010 году мэрия организовала Му-
ниципальное казенное учреждение «Пермская 
дирекция дорожного движения» — службу, за-
нимающуюся оперативным управлением дорож-
ными потоками.

Городские пробки в дирекции измеряют све-
тофорным циклом. По оценке главы дирекции 
дорожного движения Максима Киса, если авто-
любитель перед светофором простоял два-три 
цикла, он оказался в дорожном заторе. По экс-
пертной оценке директора, число дорожных за-
торов увеличивается в год до 10%.

На иную методику опирается доцент Пермско-
го национального исследовательского политех-
нического университета, научный руководитель 
Центра дорожной информации Михаил Якимов. 
По его подсчетам, в сутки пермяки соверша-
ют около 2,1 млн корреспонденций (поездок). 
Каждая корреспонденция занимает в среднем 
42 минуты. По данным господина Якимова, про-
должительность одной поездки в год увеличива-
ется примерно на 10 секунд. Если бы власти не 
боролись с пробками, то рост был бы более суще-
ственным — на 20 секунд, предполагает эксперт.

При этом, как отмечает Михаил Якимов, 
борьба с заторами в Перми осложняется гео-
графическими особенностями города: 1 млн его 
горожан проживает на огромной территории поч-
ти 800 тыс. кв. м. Население города проживает в 
основном в микрорайонах, удаленных от центра, 
а основная деловая активность сосредоточена в 
центре Перми. В условиях этого дисбаланса со-
держать дорожную сеть дорого, отмечает госпо-
дин Якимов.

Возникновение заторов прежде всего за-
висит от временных трендов, когда в несколько 
раз увеличивается транспортный поток. Пробки в 
Перми, как отмечают чиновники, гарантированно 
возникнут в начале учебного сезона и в предно-
вогоднюю декаду. В сутках пиковыми считаются 
утро и вечер.

Самые «узкие» места в Перми, как считают 
в дирекции дорожного движения, находятся на 
пути движения горожан из спальных районов в 
деловой центр. В их числе все въезды в краевой 
центр: Коммунальный мост, улица Героев Хасана, 
шоссе Космонавтов, улицы на выезде из микро-
района Парковый — Боровая, Дзержинского. 
«Утром жители едут на работу, все въезды за-

вСтавай, улица огромная Дорож-
ные заторы Стали оДной из главных инфраСтруктурных про-
блем миллионной перми в начале ххI века и были вызваны 
резким увеличением количеСтва чаСтного автотранСпорта. 
ежегоДно парк легковых автомобилей в гороДе прираСтает 
ДеСятками тыСяч еДиниц, в то время как пропуСкная СпоСоб-
ноСть Дорог СоответСтвует поСлеДнему СоветСкому генплану 
перми 1972 гоДа. по Данным краевой гибДД, в 2012 гоДу чиС-
ло зарегиСтрированных в регионе транСпортных СреДСтв Со-
Ставило 873 тыС. еДиниц (при наСелении региона 3 млн чело-
век), роСт СоСтавил 5,6%. из них — 600 тыС. легковых машин. 
парк легковушек увеличилСя Сразу на 7,4%. за гоД их чиСло 
выроСло Сразу на 50 тыС. ВЯчЕСЛАВ СухАНОВ
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(278,78 руб. за 1 кв. м). Средняя цена аренды по 
всем районам составила 225,19 руб. за 1 кв. м.

неСклаДно Те немногие объекты, которые 
были построены в регионе в последние несколько 
лет, а также анонсированные проекты логисти-
ческих комплексов сейчас вряд ли заинтересу-
ют продуктовых ритейлеров, считают эксперты.  
В числе таких проектов — логистический центр в 
ЗАТО «Звездный». Ранее на 50 га планировалось 
построить комплекс почти на 200 тыс. кв. м, про-
ект был запланирован еще до кризиса, но в ста-
дию реализации пока так и не вошел. Несмотря на 
это, как отмечает директор холдинга «Император» 
(холдинг выступал в качестве управляющей ком-
пании проекта) Алексей Балашов, предложения 
на аренду помещений в будущем складском ком-
плексе все равно поступают. «Нам приходят за-
явки на аренду площадей — только за последний 
квартал поступило шесть-семь заявок. В основном 
на 10 тыс. кв. м, была одна-две заявки на 5 тыс. 
кв. м и одна заявка на 30 тыс. кв. м. Но обращают-
ся не ритейлеры, а транспортные и логистические 
компании. Никто не предъявлял требований по 
температурному режиму, поэтому, скорее всего, 
это не для продуктовиков», — уточняет он.

По мнению экспертов, скорее всего, не при-
влечет продуктовые сети и логистический ком-
плекс «Навигатор» (ул. Промышленная, 107, де-
велопер — ООО «Логопарк-Прикамье»). Первая 
очередь (9,5 тыс. кв. м) была сдана еще в 2010 
году. Завершение строительства второй очереди 
было намечено на 2013 год. Площади в этом цен-
тре арендовал концерн «Хенкель», но в мае про-
шлого года компания завершила строительство 
на территории завода собственного комплекса 
класса А с автоматизированной системой скла-
дирования и отгрузки готовой продукции (объем 
инвестиций — 567 млн руб.), освободив помеще-
ния на Промышленной. Планировалось, что их 
займет новый федеральный арендатор, но в июле 
прошлого года в краевой арбитраж поступило 
заявление ОАО «Сбербанк России» о признании 
банкротом ООО «Логопарк-Прикамье». Задол-
женность компании перед банком образовалась 
из-за неисполнения условий кредитного догово-
ра, который был заключен между банком и ООО 
«Логопарк-Прикамье» в 2007 году. Залогом по 
кредиту являлся земельный участок под логи-
стическим комплексом на Промышленной, 107, и 
имущественные права на сам складской объект. 
В марте этого года арбитражный суд Пермского 
края принял решение о признании ООО «Лого-
парк-Прикамье» банкротом и открытии конкурс-
ного производства. В реестр требований кредито-
ров включены требования в размере 870,895 млн 
руб., в том числе требования залогового кредито-
ра — Сбербанка на 752,49 млн руб. В ближайшее 
время должны быть утверждены порядок, сроки 
и условия продажи имущества, основным акти-
вом являются складской комплекс и земельный 
участок.

Однако эксперты уверены, что потенциальные 
покупатели этих площадей — девелоперы и инве-
сторы, но не продуктовые ритейлеры. «Ритейлеры 
либо строят для себя, либо арендуют площади, 
но не покупают», — отмечает Алексей Ананьев.  
«В основном крупные логистические центры стро-
ятся не для розничных продуктовых сетей, а для 
крупных производителей непищевых товаров — 
бытовой техники, инструментов, одежды. Продук-
товые ритейлеры стараются работать со своими 
распредцентрами либо арендовать. Нам, напри-
мер, в таком объеме, как в «Навигаторе», площа-
ди просто не нужны. Более того, исходя из нашей 
стратегии сегодня, мы не хотели бы заходить в 
приобретение, скорее рассматриваем вариант 
аренды», — заключает Елена Жданова. Эксперты 
прогнозируют, что существенного рывка на рынке 
складской недвижимости региона не произойдет, 
поэтому ритейлеры, как и сейчас, будут решать 
вопросы складской инфраструктуры собственны-
ми силами. n
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